

Es urgente e indispensable el oponer la buena prensa a la prensa mala, si queremos impedir la propaganda de los errores entre el pueblo católico. Es necesario, pues, promover la buena prensa y ayudar debidamente a los que escriben y publican buenos libros y periódicos.

LOS OBISPOS DE ITALIA

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. (Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.)

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 2 DE FEBRERO DE 1927

Número 2472

Se ha inaugurado el Instituto de Arqueología Cristiana en Roma Argentina tendrá una fábrica nacional de aeroplanos

El Instituto de Arqueología Cristiana

Roma.—Su Santidad ha inaugurado el curso del pontificio Instituto de Arqueología Cristiana, recibiendo a los profesores y a los alumnos en la sala de Tronetto.

El director del Instituto, monseñor Kirsk leyó el saludo de adhesión al Pontífice. Este contestó augurando que los estudios de Arqueología Cristiana han de producir gran fruto y serán una altísima y triunfal apología de la Religión. Recordó al fundador de la Arqueología Cristiana, Juan Bautista de Rossi, y terminó bendiciendo a los asistentes.

Por la mañana se celebró una Misa en las criptas del Vaticano.

La dijo monseñor Kirsk, y asistieron todos los alumnos y profesores del Instituto.

También han empezado los cursos en el Instituto Oriental.

Este año se darán en la nueva residencia provincial hasta que quede terminado el magnífico palacio que se está construyendo en el convento de San Antonio.

El Instituto Bíblico, que estaba unido al Instituto Oriental, continúa en el edificio de la plaza Piotta.

Argentina instalará una fábrica nacional de aeroplanos

Buenos Aires.—El ministro de la Guerra, general Justo, ha manifestado que se encuentran muy adelantados los trabajos para la instalación de una fábrica nacional de aeroplanos en Córdoba.

Según el general Justo, dentro de un año se verificará el primer vuelo en un aeroplano de fabricación nacional.

En la fábrica, que dependerá directamente del Ministerio de la Guerra, se empleará únicamente personal argentino. Actualmente se encuentran en Europa buen número de mecánicos argentinos practicando estudios de especialización en los grandes talleres de esta industria.

Ley anticonstitucional

Nueva York.—El Tribunal Su-

premo de los Estados Unidos acaba de declarar anticonstitucional la ley dictada en el Estado de California, en la que se ordenaba que fuese leída en las Escuelas oficiales la versión protestante de la Biblia.

Funda su determinación el mencionado Tribunal, en que dicha ley es una violación del principio de libertad religiosa, fundamental en la Constitución federal.

El ex-kaiser nombra administrador general de sus bienes

Berlín.—El ex kaiser Guillermo ha nombrado al coronel von Kleyst administrador general de los bienes de la Casa de Hohenzollern.

—Los diarios siguen afirmando que el Tratado germano-italiano, que será firmado de un momento a otro, no contiene ninguna cláusula secreta y que es análogo en sus grandes líneas a los Tratados de arbitraje recientemente concertados por Alemania con otras potencias.

Reparto de semillas

Melilla.—Presidida por el general Castro Girona, se ha reunido la Junta encargada del reparto de semillas a los ladrones pobres europeos e indígenas, procediéndose a la adjudicación del concurso para la adquisición de cebada y trigo cuyo importe asciende a 800,000 pesetas, cantidad que el general Castro Girona ha logrado recabar de la Dirección general de Colonias, habida cuenta de la trascendencia del reparto, pues sin ese auxilio quedarían sin labrar en el Rif millares de hectáreas.

Con ello se mejora la situación angustiosa de labradores indígenas y españoles que perdieron la pasada cosecha por la pertinaz sequía.

También se acude, de un modo indirecto, a resaciar a los colonos españoles de parte de las pérdidas que sufrieron en la desventura de 1921.

Desde el primer momento, el general Jordana apoyó de un modo decisivo la iniciativa del general Castro Girona.

Chocan dos aviones en el aire

París.—Los diarios publican un despacho de Santiago de Chile dando cuenta de haber chocado dos aviones en pleno vuelo, resultando muertos sus cuatro tripulantes.

Nuevas monedas

Madrid.—En breve comenzarán a circular según se anuncia, cuatro millones de pesetas en monedas de plata de cincuenta céntimos o sean de diez centavos, en las cuales estará estampado el busto del Rey sin uniforme. El valor de la moneda estará grabado junto al escudo del reverso, todo con tipos legibles.

La estatua de don Jaime

Palma de Mallorca.—Se inauguró en la plaza de Estrada y con asistencia de las autoridades, el monumento al Rey Jaime el Conquistador, habiendo prestado al acto mayor lucimiento la asistencia de las tropas de la guarnición, las que rindieron honores al monumento.

Se pronunciaron distintos discursos enaltecendo la figura del Rey Jaime.

La piedra diorita va a ser estudiada

En Suecia es muy apreciada la piedra diorita que es quizás el mejor material para pavimentación.

Aquí el Sr. Peters ha encontrado cerca de la Caja, Uruca, una cantera de ese durísimo material y va a proponer a la Comisión de Vías Públicas que se explote para el arreglo de calles.

Una muestra de un blok de 50 kilos va a ser enviado próximamente a Alemania para que sea examinada con toda atención.

Esa piedra puede ser tallada en

aloquines, trabajo que será facilísimo para los reos de la Penitenciaría.

Además cree muy posible el Sr. Peters que se puede tender un tranvía aereo desde la Caja hasta la Penitenciaría.

Ojalá que a estas ideas se les pudiera dar forma práctica para que los reos tengan trabajo, alistando el material de las carreteras.

El Sr. Gobernador ha oficiado al Comité de Vías Públicas para que preste al asunto toda atención.

La gravedad del Dr. Soto

El apreciable Dr. don José María Soto se encuentra actualmente en un período de sumo cuidado. Su larga enfermedad no ha cedido con todo y el esfuerzo de los médicos.

Acaba de llegar de Puntarenas cuyo clima no le fué favorable. Lamentamos el mal estado de salud del ilustre médico.

Sorteo de la Rifa de Mil Colones a beneficio de las Obras de María Auxiliadora en Mata Redonda

El próximo domingo 6 del corriente mes de febrero, se procederá al sorteo de la Rifa de mil colones, autorizada a beneficio de las obras de María Auxiliadora, a cargo de las R.R. Hermanas Salesianas en Mata Redonda.

La extracción de los nueve números premiados se hará a las 6 de la tarde del mismo día en el galerón de San Francisco de Paula.

Una Comisión compuesta de los distinguidos caballeros señores don Adriano Arié, don Néstor Castro P., don Juan Mejía, don Teófilo Camacho, don Gustavo Rodríguez, don Nicolás Castro P. y don Gregorio Fonseca presidirán la extracción y publicarán la lista de los números premiados.

Los números, que son uno de \$ 500, dos de \$ 100 y seis de \$ 50 cada uno, se pagarán desde el día siguiente (7) en adelante en la Dirección del Colegio de María Auxiliadora.

Vida Personal

Mr. Carl Gutmann y su apreciable señora, preparan el viaje de regreso y han alistado ya sus pasaportes. Muy buen viaje deseamos al Sr. Representante de la Siemens.

—La apreciable Sta. Peters prepara su viaje a Alemania, el cual le deseamos muy feliz.

—El comerciante don Pablo Bremaud y su señora doña Odilie de Bremaud van a realizar un viaje a París por descanso y por negocio. Se lo deseamos muy feliz.

—Doña Sarita de Facio sufrió una delicada operación. Deseamos el restablecimiento de la distinguida dama.

—Estuvo en el Paraíso don Manuel Fournier y señora.

—Regresó de Puntarenas el Lic. don Cleto Conzález Viquez.

—Para Santa María de Dota partió don Daniel Flores.

—El sábado próximo contraerá matrimonio don Faustino Vargas Pérez en la ciudad de Naranjo. Lo deseamos mucha dicha.

—En Turrialba estuvo el Lic. don Carlos Leiva.

—En la misma ciudad veranea don Miguel Obregón y su apreciable familia.

—En Curridabat pasa unos días doña Rafaela Castro de Rodríguez.

—Don José María Cañas regresó de su finca en Turrialba.

—El Dr. Castro Cervantes estuvo en Florencia.

—El Lic. Rojas, propietario de la Botica Ideal, prepara su viaje para Europa.

—La apreciable Sta. Eloisa Bonifil parte en breve para París en goce de vacaciones. Lleve viaje muy feliz.

—Regresó de Atenas el Dr. don Julio César Ovarés.

—El Dr. Montesdeoca ha abierto su clínica 50 varas al este del Almacén Robert.

—Don Manuel Ortega estuvo el domingo en el Salitral de Santa Ana.

—Don Luis Portuñal ha fijado su residencia en Cartago.

—El Ingeniero don Rafael N. Tristán estuvo en esa misma ciudad.

Un padre y su hijo perecen ahogados en el Sixaola

Anoche el barrio México fué dolorosamente impresionado con la noticia, que luego cundió por aquel vecindario, de la muerte trágica de que fueron víctimas el señor don Filadelfo Villalobos y su hijo Carlos. Dicho señor residía en esta capital, pero últimamente había tomado en arriendo una finca por las regiones del caudaloso Sixaola y allá se había dirigido en compañía del menor Carlos, su hijo.

La señora de Villalobos reside en el barrio citado, y del telegrama que recibió se desprende que al remontar el río en bote, cayó al agua su niño y al tratar de salvarlo su padre, perecieron juntos.

Lamentamos tan doloroso suceso y enviamos nuestro pésame a la señora doña Natalia Ruiz de Villalobos, y a los demás deudos.

El Excmo. y Revmo. Señor Arzobispo y el Venerable Cabildo Metropolitano invitan a la distinguida sociedad Josefina a una Misa de Requiem en sufragio del alma de Monseñor L. Javier Muñoz y Capurón, que se celebrará el jueves 3 de Febrero a las 8 1/2 en la Iglesia Metropolitana.

Solemnes funerales por el alma del Excmo. Sr. Arzobispo de Guatemala Doctor don Luis Javier Muñoz y Capurón

Como testimonio de estimación a la memoria de este ilustre Jesuita, un grupo de sus ex discípulos y amigos invita atentamente al público en general, para la misa que por su eterno descanso se celebrará en la iglesia de la Dolorosa el viernes 4 de los corrientes, a las 8 de la mañana.

San José, febrero 2 de 1927

COLABORACION

La penetración yanqui

El mayor obstáculo para la penetración yanqui en la América latina, es la religión católica profesada por todos estos pueblos, según el concepto de Teodoro Roosevelt, el execrable.

Este concepto ha tenido eco en la multitud de sectas protestantes de la patria de Roosevelt, que con un celo nunca antes sentido, han derramado en aquéllos sus propagandistas, agentes armados de biblias truncadas y de dólares para fundar misiones, como los mercaderes de Wall St. han multiplicado los suyos para tentar la codicia de los gobiernos y coadyuvar a la obra de penetración con sus millones.

Empréstitos y biblias, agentes de Wall St. y ministros del protestantismo, aquéllos con su dinero y éstos con sus biblias regaladas o vendidas a vil precio, y con fondos suficientes para atraer por lo pronto a los más necesitados y para fundar capillas y escuelas, abiertas a todo el mundo contra el querer de la ley que los tolera y que ellos fingen ignorar, son las avanzadas de la absorción, del imperialismo proclamado ya abiertamente por Kellogg, al alegar en defensa de la intervención armada de los Estados Unidos en Nicaragua, que no conviene a éstos el establecimiento de gobierno alguno en Centroamérica que se oponga o pueda oponerse a su expansión en la América Latina.

Este afán de colocar empréstitos ¿será sólo ansia de negociantes que no quieren tener ociosos sus capitales o que prevén la baja del tipo de interés o la competencia de los mercados europeos? Y el celo inaudito de las sociedades bíblicas; de las sectas protestantes ¿será sólo el deseo vehemente de «evangelizar» estos pueblos, que ellos proclaman falsamente estar unidos en la más crasa ignorancia y la más repugnante inmoralidad?

Todo es posible. Pero conociendo la historia de las intervenciones del gobierno norteamericano en Nicaragua, en Santo Domingo y en Haití, la actividad malintencionada y falaz de aquel Cónsul Chase, y las dificultades

que los propagandistas protestantes están tratando de crear a los gobiernos de la América del Sur, es permitido desconfiar de unos y otros y asignarles el papel de avanzadas de la absorción, del imperialismo yanqui. (1)

¿Y quién no ve que la prosperidad de estos países tiene una base incierta, el alto precio del café? Caiga este precio, sobrevengan unas cuantas cosechas malas, o la producción, estimulada por el precio, supere al consumo, como ya sucedió en el último cuarto del siglo pasado, o la especulación a la baja llegue a dominar la contraria, y esa prosperidad se vino al suelo como un castillo de barajas.

Entonces será el llanto y el crugir de dientes y el maldecir de esos yanquis tan amigos nuestros, tan generosos y confiados antes, porque el gobierno de Washington, en guarda de la vida y los intereses de los desinteresados y virtuosos ciudadanos «americanos», echará sobre los deudores impotentes el peso incontrastable de su poder. Quién ignora hoy que los empréstitos de Wall St. necesitan el pase del Departamento de Estado para ser ofrecidos y contratados? Y quién no sabe que esa aquiescencia es una tácita promesa de computación por la fuerza para exigir el reembolso de ellos?

Y así de la propaganda protestante. La ley en nuestros países tolera el ejercicio de cultos de las iglesias disidentes de la católica, en capillas establecidas para celebrarlos en beneficio de las familias e individuos pertenecientes a esas iglesias. Pero una cosa es el culto y otra la propaganda de sus doctrinas por la prensa, la predicación y la escuela, absolu-

tamente violatoria de la ley y de la conveniencia de la Nación que los tolera. Así lo ha entendido el Ministro de Gobierno de Colombia en la siguiente resolución:

RESOLUCION NUMERO 53

Ministerio de gobierno.—Sección 1.^a Bogotá, diciembre 22 de 1926.

Visto el memorial elevado a este despacho por el señor Segundo S. Pazmiño, misionero evangélico y representante en Colombia de la sociedad bíblica británica y extranjera, por medio de la cual solicita que se den órdenes a las autoridades para que se le permita el libre ejercicio de la propaganda de la religión protestante, del cual, según informa el memorialista, se le ha privado en algunas ocasiones, y teniendo en cuenta:

Que en virtud del artículo 38 de la Constitución nacional los poderes públicos protegerán y harán que sea respetada la religión católica «como esencial elemento del orden social»;

Que todo el que contra ella atente, igualmente atenta contra el orden público de la nación;

Que la tolerancia de cultos no contrarios a la moral cristiana, a que se refiere el artículo 39 de la misma constitución, no implica, en manera alguna, la propaganda religiosa pública por parte de los afiliados a dichos cultos;

Que la comisión asesora del ministerio de relaciones exteriores, consultada por este despacho en un caso análogo, conceptuó que la propaganda de religiones distintas de la católica tan sólo puede ser permitida por los poderes públicos, siempre que se haga en local privado y que con ello no se ocasionen trastornos sociales, se resuelve:

Dígase al señor Segundo S. Pazmiño, en respuesta a su memorial de 11 de octubre próximo pasado, que las autoridades de la República no pueden impedirle su propaganda religiosa, siempre que la realice en la forma y con las condiciones ya expresadas.

Jorge Vélez.

Estos «americanos cristianos», estos ministros protestantes y agentes vendedores de biblias, conocen muy bien la ley y sus alcances, pero los olvidan adrede para provocar la intervención de las autoridades y el tumulto de los pueblos a fin de dar pretexto a reclamaciones de cacería, precursoras de mayores intrusiones y males. En vano se arguirá contra ellas la violación de las leyes por esos «americanos cristianos», en vano se pondrá claro como la luz el derecho con que se preceda contra ellos, el gobierno de Washington ha profesado y practicado siempre el principio de que derecho no respaldado por la fuerza no es derecho. Todavía se recuerda en esa República el asunto del melón y el fallo arbitral dictado en la reclamación de un italiano que no sólo se había mezclado en las contiendas políticas del país, sino que había tomado parte activa en una guerra civil y había reclamado para sí el infame oficio de conductor y verdugo de un venerable prelado para embarcarlo en un puerto del Pacífico, rumbo al destierro. Los derechos y prerrogativas de esa nación fueron ignorados por el Gobierno de Washington en ambos casos, y el aludido fallo adolecía de siete causas de nulidad según el dictamen de un gran internacionalista italiano. La palabra *derecho* no significa lo mismo en los Estados Unidos que en las Repúblicas hispanoamericanas.

Estos ministros protestantes, vendedores de biblias, promotores de clubs rotarios avanzadas son del imperialismo yanqui. Mirar con indiferencia, cuando no con simpatía, sus manejos, dejarnos seducir por su oro; permitir que en nombre de una inexplicable tolerancia vengan a socabar los cimientos de nuestra nacionalidad, es coadyuvar a la ruina de la patria. Nuestra seguridad está hoy en nuestra previsión, en nuestra prudencia, en nuestra actividad para cerrarles el camino a las avanzadas del enemigo y en volver a sus antiguas cauces las corrientes de nuestro comercio. Nadie en Europa nos amenaza hoy; el enemigo ha cambiado de nombre y de posiciones, y sus declaraciones son categóricas y manifiestas sus actividades. Cerrar los oídos a aquéllos y los ojos a éstas sería procedimiento de avestruces.

El que tenga oídos, que oiga; el que tenga ojos que vea.

(1) Washington, 29 (United)—La Liga para la reconstrucción de los pueblos ha dirigido una nota a Kellogg, firmada por el secretario Benjamín Murch, en que da el denuncia de que ciudadanos norteamericanos han sido los principales responsables de los disturbios en Nicaragua. Se dice en él que los responsables son cuando mucho diez personas que han venido explotando a Nicaragua.

AVISO

En el centro de esta villa, se vende una hermosa casa de habitación propia para comercio en punto inmejorable. Quien quiera hacer propuesta, entenderse con su propio dueño, en el Naranjo, Dn. Higinio Alpizar.

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Nueva Colchonería

Frete al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3^a. Sur, n^o

El 0-74 Grano de Oro

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & C^o

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto quen estado.

Inromfarán en esta oficina.

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A LA CRIOLLA GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

«Recientemente, en conexión con el Centenario de la Doctrina Monroe—dijo Mr. Hughes—tuve ocasión de pasar revista a nuestra política respecto de las Repúblicas de este Hemisferio, y ahora deseo simplemente añadir una palabra en lo que se refiere a nuestras relaciones con México.

«Es innecesario, describir las dificultades de los últimos trece años de disturbios y lucha intestina que trajeron consigo su inestabilidad política y económica y el desprecio para las obligaciones internacionales. Abrigábamos los sentimientos más amistosos para el pueblo de México y estábamos convencidos de su deseo de mejoramiento social y político; pero las tendencias revolucionarias y las condiciones caóticas, hacían imposible encontrar una base sólida para el intercambio.

«Finalmente, bajo la Administración del Gral. Obregón hubo una restauración de estabilidad, y el comercio y la industria comenzaron a cobrar confianza: HUBO UN ESFUERZO HALAGADOR PARA COLOCAR LAS FINANZAS DEL PAIS SOBRE MEJORES BASES Y SE TOMARON MEDIDAS PARA CUMPLIR CON LAS DEUDAS EXTRANJERAS.

Mr. Hughes no debe olvidar—con los petroleros alemanes, haciendo honor a su reconocido espíritu de justicia—que el autor de ese ESFUERZO HALAGADOR a que se refiere, fué don Adolfo de la Huerta, ex-Ministro de Hacienda, a quien el Gral. Obregón pretende ahora exterminar, en unión

de MILLARES DE MEXICANOS con las armas que los Estados Unidos le han facilitado.

«Cuando di muestras de inclinarse a cumplir con sus obligaciones y A ENTRAR EN EL CONCIERTO DE LAS NACIONES—dijo Mr. Hughes—ESTE GOBIERNO, GUSTOSAMENTE RECONOCIO AL DE MEXICO.....»

Pero, aunque tal declaración de Mr. Hughes, parece a primera vista muy lógica, muy razonable, y sobre todo, muy honrosa para México por el espíritu de fraternidad internacional que entraña; no es, sin embargo, más que una simple cuestión de apreciaciones....! o de CONVENCIONES!

Demostremoslo: el Gral Obregón, fiel a su política de humillación y servilismo ante el extranjero, al ascender Mc. Donald al poder en Inglaterra, se dirigió a él, implorando su reconocimiento; para entrar de lleno al CONCIERTO DE LAS NACIONES.

Supo que Mc. Donald era el Jefe del Partido Laborista—sinónimo, según el criterio de Calles y Obregón, de «enemigo del capital»—y trató de preparar el terreno, enviando al Gobierno Soviet de Rusia un mensaje de condolencia por la muerte de Lenine para impresionar favorablemente a Mc Donald—¿se va enterando. Mr. Hughes...?—y para asegurar el éxito, ordenó a su representante «diplomático» en Suecia, el bolchevique Rafael Nieto, que fuera a «negociar» con el nuevo Ministro el reconocimiento del Gobierno Británico, ya que de antemano, había reconocido a Rusia.

La decepción fué «calosfriante».

Continuará

En el tren del Pacífico partieron ayer, para embarcar de nuevo en sus potentes naves, los señores oficiales y cadetes que forman el personal militar de la escuadra peruana que nos visitó en los últimos días de la semana anterior y cuyo recuerdo no será otro, que aquel que dicta el sincero afecto y simpatía que su cultura, su educación y su exquisito don de gentes supieron sembrar en esta tierra costarricense que una vez más y por nuevo vínculo, une en estrecha amistad, sus relaciones internacionales con la hidalga y muy heroica república del Sur, que por tantas razones históricas, tiene dilecto sitio en el corazón de Costa Rica que no podrá olvidar jamás, que con sangre de héroes peruanos, como la del intrépido Antonio Valle-Riestra, fué sellada también nuestra libertad, nuestra soberanía y que de allá, del viejo Imperio Incaico nos vino como fraternal y tierno linitivo, el único auxilio y la única voz de simpatía y afecto; cuando, en horas de amargura y de desfallecimientos, se jugaba la vida y la soberanía de nuestra pequeña patria; escarnecida por los ruines propósitos esclavistas del filibusterismo.

No seríamos nosotros capaces de echar en olvido aquella generosa acción del pueblo peruano; el único que escuchó el grito de nuestra amargura y el único también que se dió cuenta cabal del enorme peligro que entrañaba para los destinos de la América, hecha libre por el esfuerzo y el genio de Bolívar, aquella expedición bucanera, que enarbolando el miserable banderín de los esclavistas, pretendió en 1856 sojuzgar y conquistar estas pequeñas naciones del Centro; al frente de las cuales estaba Costa Rica defendiendo bizarramente los más sagrados derechos de la justicia; porque nuestra Patria, pobre en tesoros, pobre en toda clase de elementos y más pobre aun en recursos políticos mantenía una lucha formidable y heroica, y en aquellos momentos, trascendental; sin ser oída, sin ser escuchada, sin ser comprendida en lo atrevido y grande de su propósito: Pero el silencio hizo en torno nuestro su prudente conjuración y así, en ese estado de indiferencia continental, se desembolvía de una manera cruenta y dolorosa el problema de nuestra verdadera emancipación política.

Mas no; que allá en el Sur, en la hermosa tierra del Sol, en aquel solar bendito por todas las edades, que recibe el beso de las crepascas aguas del Rimac, que desciende cantador, como un corro de panderetas desde las altas crestas andinas, en cuyas rocas clavaron sus nidos los cóndores que fueron símbolo de aquel soberbio Imperio Incaico, que nos dejó la más portentosa civilización, había un pueblo en quien vibraban también los más bellos ideales de libertad y por los que había luchado gloriosamente en los campos de Junín y de Ayacucho; ese pueblo era el Perú, el heroico Perú que supo de la hidalguía de Pizarro, de la nobleza de San Martín, de la abnegación y del sacrificio de Bolívar, de la santidad dulce y perfumada, como la corola de los lirios de Santa Rosa, la tierna y sublime enamorada de Jesús. Ese pueblo era el Perú, que escuchó

la queja de nuestro corazón y entonces, nos dió el suyo propio, tallado en el molde de todos los heroísmos y todas las generosidades y vino en nuestro auxilio; en una forma discreta y fraternal: abriendo el arca de sus caudales y amparando nuestra causa con todo el inmenso prestigio de su autoridad moral, que vió, en aquella nueva lucha de David contra Goliath, la más santa y justa de las causas.

Por eso nuestro reconocimiento y gratitud para la hermosa y brava tierra del Sol, serán eternas; sintiéndonos vinculados a todos sus destinos por los lazos de un franco y leal afecto, hijo de aquella gratitud y de la recíproca simpatía que surge radiante y firme de este nuevo credo cívico que se llama HISPANOAMERICANISMO, que significa la comunión unciosa de todos estos pueblos, que surgieron del vientre fecundo de nuestra vieja y bien amada España, en los altares de un mismo ideal, de un mismo anhelo de justicia y de libertad; ya que nuestros destinos son comunes en la historia y en el porvenir por los vínculos indisolubles de la sangre, del idioma y de la fe.

Ese es el hispano americanismo que nosotros comprendemos; el de la amistad mutua, el del recíproco respeto, el del fraternal amparo y el de la honrada y caballeresca cordialidad de afectos y simpatías; como esta que en esta hora de júbilo nos ofrece el Perú una vez más, por medio de los gentiles oficiales y cadetes de su armada, que nos traen hoy las mejores flores de los jardines de la señorial Lima y los votos cumplidos de la más delicada cortesía; porque su misión es de fraternidad, de acercamiento, de ideales y de cultura; en el más elogioso sentido del vocablo. He allí el motivo, por qué estos emisarios y apuestos cadetes han despertado el más vivo sentimiento de simpatía, tanto en las esferas oficiales del gobierno de la república que ha recibido con palmas a los distinguidos huéspedes, como en todos los círculos sociales, en los que han sido objeto también de todas clases de atenciones, a las que son muy acreedores por sus méritos y por su elevado rango.

Bien distinto es este hispano americanismo que cultiva el mutuo respeto y la solidaridad a ese otro hispano americanismo de que blasona ser abanderado Plutarco Elías Calles, el ruín tirano que flagela a la nación mexicana.

Ese hispano americanismo no lo queremos; no lo deseamos; no lo aceptamos; porque en su mal intencionada acción viene el virus de una falsa amistad que busca en estas latitudes, no otra cosa que el fermento de las pasiones y de los odios, para estar provocando las luchas fraticidas que son la ruina y disolución de las sociedades: ese hispano americanismo que incita, que aviva, que enciende, que protege y arma revoluciones; que ultraja y pisotea la fe pública y la conciencia religiosa de estos pueblos, no lo queremos.

Ese fementido hispano americanismo del verdugo Calles, que a pretexto de un falso y morboso bolshevismo, envía sus agentes como semillas de cizaña a sembrar en nuestros pueblos de

América y muy principalmente en estos del Centro, los fatales gérmenes de odio y de exterminio, por medio de doctrinas disociadoras y de manejos sombríos de camarillas revolucionarias, que no pretenden otra cosa que subvertir el orden, la paz y la armonía; ese hispano americanismo no lo queremos; porque sus frutos son de perdición: Nicaragua más que nosotros hablará con la voz de la sangre de sus miles de víctimas; Guatemala también nos podría decir de su contagio, de esa fobia de persecución y de odio a la Iglesia, y Colombia a su vez nos podría decir, de como están amenazadas sus instituciones por la obra fatal y tenebrosa de ese mentido hispano americanismo de que tanto alardea el tirano Calles; que se ensaña contra indefensas monjas y hermanas de la Caridad y ahoga en fétidas mazmorras a infelices prelados de setenta y ochenta años de edad y extranguela en la plaza pública, después de atroces mutilaciones, a valientes jóvenes de catorce y diez y seis años, porque a sus desmanes y blasfemias contestan como los antiguos mártires.

VIVA CRISTO REY (AVE IMPERATOR, MORITURI TE SALUTANTI).

¡Ese diabólico hispano americanismo de Calles, maldito sea!!!

Nosotros amamos aquel noble principio de fraternidad y de paz, de orden y de respeto mutuo de que son muy dignos mensajeros estos hidalgos y gentiles cadetes, que la noble Patria de San Martín, de Lamar, de Miller y Santa Cruz, nos envían en esta hora que ha sido de regocijo y verdadero júbilo para Costa Rica.

Ellos son la paloma mensajera que nos ha traído el fresco ramo de oliva y el perfume grato de la amistad diáfana bajo cuyo manto de paz cobijan sus destinos Costa Rica y el Perú, como a la sombra querida de una misma bandera.

Dios lleve con toda ventura a las naves peruanas y a sus apuestos cadetes, que van por el continente cumpliendo una alta y santa misión de sentido y leal hispano americanismo; ese que nos hará grandes y que despertará en nuestros corazones el más hondo y franco sentimiento de fraternidad racial.

Lautaro Selva.

ORNAMENTOS DE IGLESIA

Y OTROS

OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española
de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

"Calidades insuperables"

"Acabado irreprochable"

"Precios muy moderados"

Visítenos y comprará.

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Hemos recibido

Leche Condensada
Avena Machacada
Calamares en su tinta
Anchoas rolladas
Chufas

"EL AGUILA DE ORO"

PUJOL HNOS. - TELEFONO 722

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

El Médico Farr

En Inglaterra se guarda el dominio, por lo menos en lo del descanso, exactamente. El Gobierno inglés, deseando informarse bien sobre la necesidad del descanso dominical, pidió informes sobre este asunto. Guillermo Farr, gran médico y esta día, declaró en su informe así: "No voy a hablar sino como médico. El hombre necesita descansar cada siete días uno; el trabajo continuo del espíritu del cuerpo altera nuestro organismo y destruye el equilibrio de nuestra constitución. Las poblaciones que no observan el domingo, degeneran; los hombres sucumben bajo el peso de enfermedades prematuras. Al contrario, en los países religiosos que respetan el día del Señor se ve a los padres de familia, alta la frente y coronada de capas su cabeza, ir al trabajo conduciendo a sus hijos y a sus nietos."

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alagra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION DE WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afeciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Farmacias.

Pelucho de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Santoral

Miércoles 2.—Purificación de N. Señora. (Patrona de Esparta y Paraiso), San Aproniano, santa Cástula y Perpetua. (Fiesta de la Candelaria.)
LA PURIFICACION DE NUESTRA SEÑORA

Este día, en que se cumplen los cuarenta del nacimiento del Hijo de Dios, celebra la Iglesia católica la fiesta de su Presentación en el templo, y también la Purificación de Nuestra Señora. Entró la Virgen en el templo acompañada de San José, su esposo, llevando en los brazos a su bendito Niño Jesús, y postrada ante el acatamiento divino alzó sus ojos y su corazón a Dios Padre, y le presentó a su Unigénito Hijo, para obedecer a la ley, ofreciendo asimismo un par de tórtolas. Simeón, luego que le vió en los brazos de María, se postró, le adoró y tomó en los suyos, profetizando que vendría a morir en una cruz, y que sería traspasada el alma de la Virgen con una espada de dolor. Hizose en este día una muy solemne procesión con ángeles, levitas y sacerdotes, San José, esposo de la Virgen, la misma Virgen y la profetiza Ana, y en medio el santo viejo Simeón, llevando en sus brazos al Niño Jesús. En memoria de ello la Iglesia católica en este día hace procesión, invitando a ella a los fieles y a llevar a Jesucristo consigo, y esto denota la vela que llevan en la mano.

"EL HUEVO DE COLÓN"

LAS "SIMPLEZAS" TRASCENDENTALES

En la terapéutica abundan los casos en que una simpleza viene repentinamente a solucionar problemas que parecían intrincadísimos. Recuérdese, por ejemplo, lo que pasó con el escorbuto: después de ensayar sin éxito uno y otro remedio por años y años, un día se encontró, casi por casualidad, que el simple jugo de limón lo curaba. No se sabía entonces por qué, pero últimamente se halló la razón. Es, también, de una sencillez perfecta: el escorbuto es la carencia de una cierta vitamina y el limón la contiene en abundancia. ¡El huevo de Colón!

Parece que actualmente se ha llegado también, si no con el sólo limón, si con su auxilio, a la solución de lo que siempre ha sido un problema muy serio: cortar los resfriados, los catarros y los ataques de gripe en una forma que, siendo verdaderamente efectiva, no cause trastornos orgánicos como sucede con las preparaciones laxantes y a base de quinina que usaban nuestros abuelos. En efecto, un médico de tanta respetabilidad como el Dr. Copeland—ex-jefe del Departamento de Sanidad de los Estados Unidos y actualmente Senador de ese país—recomienda, para cortar los resfriados, un método a base de limón y baños calientes; otros médicos de igual fama aconsejan el limón como auxiliar de sus respectivos tratamientos, pero parece que lo que está ganando más fama por su eficacia y sencillez, es el llamado "Método Bayer". Consiste en tomar al acostarse dos tabletas de FENASPIRINA y una limonada caliente. Si se recuerda que la FENASPIRINA (aspirina con fenacetina), fué el producto que salvó más vidas durante las epidemias de influenza y gripe, es fácil comprender porque el "METODO BAYER" está ganando tal preferencia. Quienes lo han usado dicen que es realmente admirable.

SUSCRIBASE AL

CORREO NACIONAL

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLERA Y MOLINA

Nuevas publicaciones

—Posiblemente el 15 de febrero circule la nueva revista Costa Rica Ilustrada.

—Las Rosas es el título de un importante folleto que ha publicado el Departamento de Agricultura.

—El libro de don Eladio Prado sobre N.ª Sra. de los Angeles está circulando y ha venido a ser una nueva prueba de la dedicación de nuestro estimado amigo.

—Un estudio sobre la higiene de la leche ha publicado el Sr. Subsecretario de Salud Dr. don Solón Núñez.

—El poeta nacional Domitilo Abarca, residente en Turrialba, piensa editar un libro con sus poesías. Posiblemente incluya en ellas un poema inédito de Rubén Darío.

—El libro del Dr. Segreda sobre Obstetricia ha sido recomendado como texto por la Facultad de Medicina.

—Don Moisés Vincenci acaba de publicar otro libro de crítica editado en la librería Trejos.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e intracciones. Circular gratis.
P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 —Teléfono N 490

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

Excusa del Dr. Pupo

El estimable Dr. Pupo se ha excusado hoy para presentarse a la sesión de Sanidad y con tal motivo el Sr. Gobernador indicó que se llame al Dr. Chacón, quien es el Suplente.

Suscríbase a este diario

Notas de los Ingenieros

El Ing.º don Carlos Gutmann, representante de la Siemens, regresa a Guatemala.

—El Ing.º don Chico Jiménez Ortiz acaba de estrenar una gran planta trituradora de piedra que ha montado en Cartago y que inauguró el lunes.

—El Ing.º don Juan J. Araya acaba de regresar de Golfo Dulce donde hizo extensas medicas de denuncios.

—El Ing.º don Manuel Antonio Víquez está redactando las bases de la pavimentación urbana.

—El Ing.º don José Fabio Garnier será quien dirija los trabajos del Teatro Raventós.

—El Ingeniero Mr. Gregg cree que los trabajos del Colegio de Stas. pueden terminarse al iniciarse las vacaciones de medio año pues la obra es muy dilatada.

—El Ingeniero Mr. Murray estuvo recientemente en la planta de Belén estudiando las posibilidades de utilizar el sobrante de las aguas para una cuarta poderosa unidad.

—El Ingeniero Ross está disponiendo los últimos trabajos para que funcione el nuevo dinamo en

la planta del Brasil. El tubo roto se está arreglando aquí con soldadura autógena.

—El Ingeniero don Walter Spring trabaja activamente en las obras del muelle de Puntarenas.

La Facultad de Medicina amonstará

a don Marcos Jiménez

Se quedó extrañada la Facultad de Medicina al celebrar su sesión del lunes que en un diario se habían incluido anuncios del Sr. Marcos Jiménez, proponiendo la curación de la hernia usando medios quirúrgicos.

Por eso acordó que el fiscal Sr. Salazar Baldiodeda le llame seriamente la atención y le prohíba sus actividades pues según el Código Penal nadie puede ejercer la medicina si no tiene el respectivo título universitario.

No pida jabón amarillo
DIGA: yo quiero
JABON CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campaña AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

"La Mariposa"

Fábrica de Jabones y Velas
JESUS MARIA CASTRO VALVERDE
Plaza Víquez—San José

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C. Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA